

## En el panal de miel

Recientemente se celebró el 25 aniversario del inicio de la labor pedagógica del Centro Escolar Mimiahuapan, institución que ha servido a más de 2 mil alumnos y a numerosas familias de Tlaxcala e Hidalgo.

19/09/2013

Desde que la hacienda de San Miguel de Mimiahuapan (vocablo náhuatl que significa "en el panal de miel") pasó de ser una famosa ganadería de toros de lidia a una casa de retiros y

convivencias, se buscó que se convirtiera en un foco para difundir doctrina y mejorar el ambiente social del lugar geográfico donde se encuentra. Así, se quiso establecer una escuela para formar a los hijos de los campesinos de las cercanías de la hacienda, donde convergen los estados mexicanos de Tlaxcala e Hidalgo.

Con este objetivo, y gracias al trabajo de muchas personas finalmente el proyecto se vio materializado en el año de 1987. Aprovechando los instrumentos pedagógicos que ofrecía el Gobierno, se fundó la "Telesecundaria Cultural Mimiahuapan", con programas docentes del

primer año de secundaria en formato de video. Paulatinamente se fueron agregando el segundo y tercer año de secundaria y, años después, la preparatoria.

Dado el prestigio del plantel, y que gran parte de las colegiaturas están subsidiadas mediante becas otorgadas en función de la situación socioeconómica del alumno, las solicitudes de inscripción para alumnos de nuevo ingreso triplican o cuadriplican la capacidad de admisión, que es sólo de cuarenta alumnos. Esta limitación obedece fundamentalmente al objetivo de la escuela de dar una atención personalizada.

Hoy, la población de la escuela es de 110 alumnos en la telesecundaria y 55 en la preparatoria, y han pasado por sus aulas más de 2 mil alumnos, muchos de los cuales han continuado estudios superiores y se desempeñan en los más diversos medios. Es habitual encontrar a ex alumnos que recuerdan con gran cariño su paso por esta escuela.

La labor del colegio se ha ampliado impartiendo cursos de formación en una escuela de padres. A estos cursos no solo acuden los matrimonios cuyos hijos son alumnos de Mimiahuapan, sino también otros de esa comunidad.

Otra constante es la formación técnica, pedagógica y moral de los profesores del colegio. Así, el Centro Escolar Mimiahuapan ha destacado también por las calificaciones que obtienen sus alumnos en el examen de evaluación que en el país se organiza a nivel nacional.

Con motivo del 25 aniversario del inicio de la telesecundaria, se organizó un festejo en las instalaciones del colegio. La celebración manifestó el impacto del colegio en la zona. Al evento acudieron diversas autoridades civiles tanto de la Secretaría de Educación Pública del Estado -de la

que acudió el propio titular- como de los municipios del Valle de Apan. Se colocó también un mosaico de talavera conmemorativo de este aniversario, que representa a San Miguel Arcángel.

Son muchas las personas que apoyan esta iniciativa con sus generosos donativos, lo que ha permitido prodigar formación a manos llenas en la zona. Como señaló el párroco de ese municipio, en la homilía que pronunció en la Santa Misa oficiada como apertura del festejo, "en el Centro Escolar Mimiahuapan no solo se forma el cuerpo y la mente, sino que sobre todo se desarrolla el espíritu".

---